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Прямая трансляция 
пройдет 
на странице Facebook 
Астана қаласы «Есіл» 
ауданы әкімінің аппараты

Столичным подросткам раскрыли секреты кинологической службы и рассказали, как тренируют 
собак на запахи, какие породы лучше всего поддаются дрессировке и считается ли работа 
пса доказательством в суде, а также многое другое. 

Мартовское 
ЕНТ: 
5640 тенге
Начался прием заявок 
на участие в ЕНТ, сообщили 
в Национальном центре 
тестирования.

Заявки можно подать до 25 фев-
раля через сайт app.testcenter.kz или 
приложение UTO.

Тестирование пройдет с 1 марта 
по 5 апреля, в нем могут принять 
участие:

- выпускники 11 (12) классов 
средних общеобразовательных 
учреждений;

- условно зачисленные в высшие 
учебные заведения на очной основе 
с оплатой стоимости обучения;

- выпускники школ и колледжей 
прошлых лет (очная форма);

- лица казахской национально-
сти, не являющиеся гражданами 
Республики Казахстан;

- выпускники 11 (12) классов 
(граждане Республики Казахстан), 
обучавшиеся за рубежом.

Стоимость участия в тестирова-
нии составляет 5640 тенге.

Следует отметить, что абитури-
енты самостоятельно выбирают дату, 
время и место проведения теста.

Ваш голос важен!
Общественный совет города Астаны запустил новый инструмент 
взаимодействия с жителями в приложении Smart Astana - 
вкладку «Активный гражданин».

Предусмотрены две основные 
функции:

• Обращения и запросы - возможность 
направить проблему или предложение 
в Общественный совет.

• Сбор идей - площадка для иници-
атив жителей по улучшению города.

 Дополнительные функции:
- прямые трансляции заседаний 

Общественного совета;

Если вы 
не на вокзале
Отслеживать движение поездов 
можно с помощью специального 
онлайн-табло. 

АО «Пассажирские перевозки» запустило 
новую цифровую услугу - «Онлайн-табло 
движения поездов». В режиме реального 
времени можно получить актуальную ин-
формацию о движении поездов, их прибытии 
и отправлении.

Это стало возможным благодаря данным с 
GPS-трекеров, установленных на пассажирских 
поездах. Теперь можно с высокой точностью 
определять текущее местоположение соста-
вов и оперативно обновлять информацию о 
графике их движения.

Доступ к сервису представлен на официаль-
ном сайте bilet.railways.kz и tablo-railways.kz
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- прием обращений и жалоб в ре-
жиме онлайн;

- сбор идей и предложений от ак-
тивных граждан;

- новости и актуальная информация;
- опросы жителей - быстрый сбор 

мнений по актуальным вопросам.
Ваш голос важен! Подключайтесь к 

Smart Astana и участвуйте в развитии 
столицы.

Расскажи 
историю
Юные горожане 
в возрасте от 11 
до 17 лет могут принять 
участие в творческом 
республиканском конкурсе 
рассказов «Сөз атасы - 
мақал» на казахском 
и русском языках.

Конкурс пройдет до 5 марта по 
четырем номинациям: «Татулық - 
табылмас бақыт», «Еңбек - адамның 
көркi, адам - заманның көркi», «Жұмыла 
көтерген жүк жеңiл», «Әркiмнiң өзi 
шағар биiгi бар». 

Для участия необходимо до 5 
марта отправить работы на элек-
тронную почту: konkurs- booktrailer@
mail.ru. Подробности - на сайте www.
ziyatker.org.

В связи с реконструкцией наземного пешеходного перехода 
по улице Кунаева с 19 февраля по 30 октября будет перекрыта 
проезжая часть улицы Кунаева - от проспекта Кабанбай батыра 
до проспекта Туран. 
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СОБЫТИЯ

ПРЕЗИДЕНТ

Указами Главы государства акимом области Абай назначен 
Берик УАЛИ, акимом Восточно-Казахстанской области - Ну-
рымбет САКТАГАНОВ.

***
Глава государства принял Генерального прокурора Берика 
АСЫЛОВА.

Президент заслушал отчет о состоянии законности в стране 
и об итогах работы по приоритетным направлениям надзорной 
деятельности.

Касым-Жомарту ТОКАЕВУ было доложено о криминоген-
ной ситуации и мерах, направленных на обеспечение консти-
туционных прав граждан в уголовно-правовой сфере. Органы 
прокуратуры пресекли более 32 тысяч решений на стадии до-
судебного расследования, противоречащих Уголовно-процес-
суальному кодексу, не допустили необоснованного вовлечения 
в уголовную орбиту 4 тысяч лиц, освободили более 1500 неза-
конно задержанных лиц. По протестам Генерального прокурора 
Верховным cудом улучшено положение 150 лиц, из них полно-
стью оправданы 10.

Как сообщил Берик Асылов, в социально-экономической 
сфере восстановлены нарушенные права 81 тысячи предпри-
нимателей, 979 тысяч пенсионеров, лиц из социально уязвимых 
слоев населения и других. Не допущено нарушений трудовых 
прав 123 тысяч работников. В пользу детей взысканы долги по 
алиментам на 4,6 млрд тенге.

Президент был проинформирован, что за прошлый год госу-
дарству возмещен ущерб на сумму свыше 627 млрд тенге.

Прокурорскую помощь получили 800 инвесторов, чей вклад 
в экономику составил свыше 12 трлн тенге. По актам прокура-
туры за допущенные нарушения к ответственности привлечено 
136 должностных лиц. Прокурорами отказано в согласовании 
712 решений госорганов в отношении инвесторов. Отмечено эф-
фективное использование «прокурорского фильтра» при сопро-
вождении инвестиционных проектов. Активно функционирует 
цифровая инвестиционная платформа, позволяющая отслежи-
вать ход реализации проектов общенационального пула.

Глава государства заслушал отчет о ходе расследования ряда 
резонансных уголовных дел. 

Генеральный прокурор доложил о широком внедрении циф-
ровых технологий в борьбе с преступностью, в частности, в по-
имке разыскиваемых лиц с помощью умных видеокамер (коли-
чество разыскиваемых снижено на 9,4 %).

Касым-Жомарт Токаев поручил продолжить работу по прак-
тической реализации принципа «Закон и порядок», обеспече-
нию законности во всех сферах. Он также подчеркнул важность 
координации деятельности правоохранительных и других 
госорганов по противодействию мошенничеству, борьбе с нар-
кобизнесом, профилактике правонарушений в общественных 
местах.

***
Глава государства направил телеграмму поздравления 
Президенту Литвы.

Президент Казахстана поздравил Гитанаса НАУСЕДУ с Днем 
восстановления Литовского государства.

В телеграмме отмечается, что Литовская Республика, будучи 
активным членом Европейского союза, достигла значительного 
прогресса в укреплении государственности и повышении благо-
состояния граждан.

Касым-Жомарт Токаев выразил уверенность в том, что тра-
диционно дружеские и доверительные отношения между Ка-
захстаном и Литвой будут и впредь развиваться на благо двух 
народов.

ПРАВИТЕЛЬСТВО

Заместитель Премьер-министра - министр национальной 
экономики Серик ЖУМАНГАРИН провел совещание по ста-
билизации цен на социально значимые продовольственные 
товары.

По данным Бюро национальной статистики, в январе этого 
года уровень годовой инфляции в Казахстане составил 8,9%. Ос-
новное влияние на динамику цен оказали непродовольственные 
товары и платные услуги. Годовой рост цен на непродовольствен-
ные товары составил 8,4%, а стоимость услуг выросла на 13,8%. 

Серик Жумангарин акцентировал внимание всех участников 
совещания на необходимости активизации мер по стабилизации 
цен на продовольственные товары в стране. Необходимо ускорить 
разбронирование запасов из стабфондов и возобновить ежене-
дельные ярмарки в регионах и мегаполисах страны.

В этом году исполняется 100 
лет со дня рождения Героя Совет-
ского Союза, отважной казахской 
девушки Алии Молдагуловой. В 
честь знаменательной даты был 
утвержден юбилейный логотип. 

«Как сообщили в Управлении 
культуры, архивов и документа-
ции, логотип станет символом по-
чтения к духу героини и знаком 
сохранения ее имени в памяти 
будущих поколений. Все товары, выпускаемые в Актобе в рамках 
юбилея, будут украшены этим логотипом. Инициатива призвана 
показать, что уважение к Алие Молдагуловой - это не только дань 
памяти ее родного края, но и всего казахского народа», - говорится 
в сообщении.

Данные меры будут внедрены 
в рамках налоговой реформы. Об 
этом шла речь на встрече Олжаса 
БЕКТЕНОВА с экспертным сооб-
ществом, передает пресс-служба 
Правительства.  

«Дополнительно будут прове-
ряться сведения, чтобы миними-
зировать риски регистрации на 
подставных лиц. В 2024 году уже 
выявлено более 1 тыс. таких ком-
паний», - говорится в сообщении.

Еще одна инициатива - запрет на регистрацию новых компаний 
в случаях, если учредитель уже имеет неактивное предприятие, 
налоговую задолженность или допускал серьезные налоговые на-
рушения.

СОЦИУМ

В 2024 году в рамках реализации проекта 
«Серебряный возраст» по содействию занятости 
людей предпенсионного возраста было 
трудоустроено 19199 человек. 

Участниками данного про-
екта могут стать безработные 
лица старше 50 лет до достиже-
ния пенсионного возраста. Для 
участия в проекте необходимо 
подать заявление в Карьерный 
центр. Финансирование проекта 
«Серебряный возраст» осущест-
вляется Центром трудовой мо-
бильности путем предоставле-
ния субсидий на компенсацию 
части затрат работодателя на 
оплату труда безработных, трудоустроенных в рамках проекта. Раз-
мер субсидий составляет за первый год работы 70% от размера зар-
платы (но не более 30 МРП), за второй год работы - 65% (не более 30 
МРП), за третий год работы - 60% (не более 30 МРП).

ДАТА

Утвержден логотип к празднованию 100-летия 
Алии Молдагуловой. На нем гармонично 
сочетаются образ Алии, казахский национальный 
орнамент и надпись «100 лет».

БИЗНЕС

В РК усилят контроль за регистрацией ТОО и ИП. 
Это делается для борьбы с фиктивными сделками. 
Рассматриваются меры по идентификации 
предпринимателей через Face ID. 

Приветствуя венгерского 
дипломата, Президент отме-
тил высокий уровень страте-
гического партнерства между 
Казахстаном и Венгрией. Под-
черкнуто поступательное раз-
витие политического диалога 
на высоком уровне, а также ак-
тивное межправительственное 
взаимодействие.

Касым-Жомарт ТОКАЕВ 
выразил удовлетворение дина-
мичной реализацией соглаше-
ний, подписанных в ходе его 
государственного визита в Бу-
дапешт в прошлом году. По его 
словам, их последовательное 
воплощение будет способство-
вать дальнейшему углублению 
всестороннего партнерства. 
Глава государства передал при-
ветствие и наилучшие поже-
лания Премьер-министру Вен-
грии Виктору ОРБАНУ.

Петер Сийярто также пере-
дал Президенту теплые слова 
приветствия от Премьер-мини-
стра Венгрии.

 Министр проинформиро-
вал Главу государства, что его 
визит в Астану направлен на 
предметное обсуждение с про-
фильными министерствами и 
ведомствами различных аспек-
тов практической реализации 

договоренностей, ранее достиг-
нутых на высшем уровне.

 В ходе встречи собеседники 
рассмотрели ряд актуальных 
вопросов двусторонней повест-
ки дня, уделив особое внимание 
расширению взаимовыгодных 
связей в торгово-экономиче-
ской и инвестиционной сферах, 
а также в энергетике и банков-
ском секторе.

 Кроме того, состоялся об-
мен мнениями по актуальным 
международным вопросам.

В завершение встречи Ка-
сым-Жомарт Токаев наградил 
Петера Сийярто орденом «До-
стык» II степени за вклад в раз-
витие казахстанско-венгерских 
отношений.

Ранее состоялись перего-
воры Петера Сийярто с заме-
стителем Премьер-министра 
- министром иностранных дел 
Муратом НУРТЛЕУ в узком и 
расширенном форматах.

Мурат Нуртлеу заявил, что 
Казахстан заинтересован в раз-
витии отношений с Будапеш-
том на прочной и долгосрочной 
основе, направленных на под-
держку прагматических и вза-
имных интересов.

- Наши двусторонние от-
ношения, возрожденные за по-

следние 30 лет, отличаются со-
держательным политическим 
диалогом, интенсивной торго-
во-экономической, инвестици-
онной кооперацией с широки-
ми культурно-гуманитарными 
связями. В частности, взаим-
ные визиты Президента Казах-
стана Касым-Жомарта Токаева 
и Премьер-министра Венгрии 
Виктора Орбана укрепляют по-
литические диалоги и всегда 
придают динамичность наше-
му взаимодействию, - сказал 
глава МИД РК на совместном 
заявлении для прессы по ито-
гам переговоров.

По его словам, межпарла-
ментская дипломатия также 
придает импульс действиям 
глав государств.

- Что касается политических 
вопросов, то в этом году плани-
руется организовать визиты 
Президента Венгрии Тамаша 
Шуйока и спикера парламента 
Ла́сло Кёвера в Казахстан, - со-
общил Мурат Нуртлеу.

В прошлом году товарообо-
рот между нашими странами 
вырос на 4,4% и составил 200 
млн долларов. В перспективе 
есть амбициозная цель довести 
этот показатель до 1 млрд дол-
ларов.

- За 20 лет в экономику стра-
ны из Венгрии было привле-
чено более 370 млн долларов 
прямых инвестиций, также ре-
ализуются двусторонние инве-
стиционные портфели. Кроме 
того, сегодня реализуются 16 
совместных проектов на сумму 
более 70 млн долларов. К при-
меру, венгерская нефтегазовая 
компания MOL осваивает круп-
ное газоконденсатное место-
рождение на западе Казахстана, 
предприятие Globalia запустит 
станции солнечной энергии, - 
сказал Мурат Нуртлеу.

Стороны также определили 
новые направления для даль-
нейшего сотрудничества.

- В перспективе - открытие 
филиалов венгерских банков в 
Казахстане, строительство муль-
тимодального терминала в Буда-
пеште, увеличение экспорта неф-
ти и нефтепродуктов в Венгрию. 
Также совместный инвестици-
онный фонд, который вскоре бу-
дет создан, несомненно, станет 
хорошей поддержкой для новых 
инициатив. И в целом стратеги-
ческое партнерство наших стран 
- это золотой мост, соединяющий 
Восток и Запад, открывая новые 
горизонты торговли и инвести-
ций, - заключил Мурат Нуртлеу.

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ СОТРУДНИЧЕСТВА
Глава государства принял министра внешнеэкономических связей и иностранных дел Венгрии 
Петера СИЙЯРТО, прибывшего в Астану с официальным визитом.

На встрече обсуждались возможно-
сти реализации совместных проектов, 
которые поспособствуют укреплению 
экономических связей между двумя го-
сударствами.

Заместитель председателя Торго-
во-промышленной палаты Узбекиста-

ПЕРСПЕКТИВЫ ВЗАИМНОЙ ТОРГОВЛИ
Посольство Казахстана в Узбекистане провело встречу с казахстанскими 
предпринимателями, работающими в этой стране.

на Дилшод РАСУЛОВ отметил, что в 
прошлом году в Казахстане состоялось 
заседание межправительственной ко-
миссии. В рамках этого события был 
подписан меморандум с акиматом 
Астаны. В соответствии с этим доку-
ментом, планируется выделить земель-

ный участок в столице Казахстана для 
узбекской стороны, а для Казахстана 
- участок в Ташкенте. На этих землях 
будут построены торговые центры, что 
создаст возможности для продажи уз-
бекских товаров в Астане и казахстан-
ских товаров в Ташкенте.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

РЕКОРД ДЛЯ СТОЛИЦЫ

В городе функционирует более 800 
спортивных сооружений, среди кото-
рых стадионы, дворцы спорта, спор-
тивные комплексы, манежи, лыжная 
база, гребной канал, стрелковые тиры, 
велотрек, конькобежный стадион, хок-
кейные, теннисные корты, ипподромы, 
плавательные бассейны и спортивные 
залы. 35 объектов являются крупными, 
17 из них узкоспециализированные по 
видам спорта. В то же время активно 
развивается спортивная инфраструкту-
ра во дворах и уличных пространствах.

- В прошлом году в столице построи-
ли 180 спортивных и тренажерных пло-
щадок во дворах жилых комплексов. 
В районе «Сарыарка» появились 5 фут-
больных и 33 тренажерные площадки, 
в «Алматы» - 17 футбольных, 1 баскет-
больная и 43 тренажерные, в «Байконы-
ре» - 9 футбольных и 23 тренажерные, в 
«Есиле» - 12 футбольных и 8 тренажер-
ных, в «Нуре» - 12 футбольных, 5 баскет-
больных и 12 тренажерных площадок, 
- сообщил Василий Левит. 

Одним из новых объектов стал се-
мейный спортивный центр «Сана» в 
районе «Алматы» на улице Кажыму-
кана, 5. Его общая площадь составляет 
10000 м2, а пропускная способность - до 
4000 детей. В центре работают 29 сек-
ций по спорту, кружков по образова-
нию и творчеству, создано 117 рабочих 
мест, включая 29 тренерских ставок. 
В здании оборудован главный зал на  
3842 м2, который включает пять площа-
док - для баскетбола, волейбола и фут-
бола, а также залы борьбы, бокса и на-
стольного тенниса. Проект реализован 
за счет собственных средств ТОО «Ak 
Bars Astana».

Также открылся спортивный центр 
QazSwimAcademy в районе «Нура» на 
улице Сыганак, 34. Его площадь - 10000 
м2. В здании есть спортивный зал на 
2000 м2, залы для групповых про-
грамм, бассейны длиной 50, 25 и 10 

ГДЕ БУДЕМ ЗАНИМАТЬСЯ СПОРТОМ?
Недавно руководитель Управления физической культуры и спорта города Астаны 
Василий ЛЕВИТ провел брифинг об итогах работы ведомства за 2024 год, о планах  
на 2025-й и развитии спортивной инфраструктуры столицы. 

метров. В настоящее время функцио-
нируют зоны групповых занятий, тре-
нажерный зал и два детских бассейна, 
оставшиеся три введут в эксплуатацию 
в этом году.

- Еще один значимый объект - центр 
дзюдо Kodakan Spirit площадью 1200 м2. 
Комплекс рассчитан на 1000 спортсме-
нов и оснащен 180 зрительскими ме-
стами, татами олимпийского качества, 
современной системой вентиляции и 
освещения. Также предусмотрены два 
помещения для групповых занятий, 
зона ожидания для родителей и кофей-
ня. Проект реализован на средства ТОО 
«Samgau Industries», - рассказал руково-
дитель Управления физической культу-
ры и спорта. 

На текущий год запланировано за-
вершение строительства физкультур-
но-оздоровительного комплекса в жи-
лом массиве Железнодорожный района 
«Алматы». Кроме того, продолжается 
реконструкция Центрального стадиона 
имени К. Мунайтпасова и Дворца спор-
та «Казахстан», работы планируется за-
вершить в 2026 году. В рамках государ-
ственно-частного партнерства также в 
планах строительство центра для бочча 
в районе «Нура» на проспекте Туран, ко-
торый создаст безбарьерную среду для 
занятий спортом людьми с ограничен-
ными возможностями.

В ноябре прошлого года аким сто-
лицы Женис КАСЫМБЕК на встрече с 
жителями района «Байқоңыр» напом-

нил, что реконструкция спорткомплек-
са «Қазақстан» началась около пяти лет 
назад.

- Думаю, многие горожане и гости 
столицы не раз там были и проводили 
свой досуг. Объект по праву считается 
визитной карточкой района «Алма-
ты». Из-за того что спорткомплекс был 
признан аварийным, несколько лет на-
зад начались работы по модернизации 
объекта. К сожалению, инвестор не 
смог в полной мере провести работы. 
Мы не допустим, чтобы некогда из-
вестный объект простаивал, поэтому 
рассматриваем дополнительные ис-
точники финансирования, - сообщил 
аким.

Он также отметил, что модель госу-
дарственно-частного партнерства была 
выбрана неудачно. В прошлом году аки-
мат расторг договорные отношения с 
инвестором в судебном порядке, после 
чего объект вернули в собственность го-
рода. Определяется компания, которая 
займется  завершением строительства 
ДС в следующем году. Стоит задача за-
вершить проект в ближайшие полтора 
года. На данной площадке будут достро-
ены бассейн и ледовый каток, а объект 
станет современным спортивным зда-
нием.

Говоря о реконструкции стадиона 
имени К. Мунайтпасова, Женис Ка-
сымбек сообщил, что весной начнется 
его строительство и реконструкция. 
Он подчеркнул, что объект наряду со 
спорткомплексом «Қазақстан» имеет 
историческое значение для города и 
в течение полутора лет оба здания до-
строят и введут в эксплуатацию.

Екатерина ТЫЩЕНКО

«К примеру, если говорить о 
школах, то в 2024 году их окончи-
ло чуть более 12,5 тыс. учащихся. 
Тем временем в первый класс по-
шло более 28,5 тыс. детей. Число 
первоклашек превысило число вы-
пускников более чем в 2 раза. Сле-
довательно, в городе необходимо 
ежегодно строить школы. 

Во время объезда ознакомился 
с ходом строительства ряда школ, 
которые расположены на пере-
сечении ул. М. Толебаева и Бура-
бай, пр. Ш. Кудайбердыулы и ул.  
И. Жансугурова, ул. Егемен Казах-
стан и А. Иманова. 

Как вы знаете, с начала теку-
щего учебного года мы построили 
и открыли 24 учебных заведения. 
Это рекорд для столицы. Данные 
школы позволили создать поряд-
ка 66 тыс. ученических мест в две 
смены. Из 24 учебных заведений 
16 - комфортные школы. Всего же 
в рамках нацпроекта «Комфортная 
школа» по поручению Главы госу-
дарства будут построены 24 шко-
лы нового формата. Они позволят 
создать почти 90 тыс. ученических 
мест в две смены. 

В новом учебном году планиру-
ем открыть еще не менее 15 школ. 
В строительство учебных заведе-
ний привлекаем и частные сред-
ства.

Также занимаемся подготов-
кой кадров, ежегодно выделяя 
гранты на специальность педаго-
га. В настоящее время по грантам 
акимата города в вузах обучается 
почти 2 тыс. 200 человек», - отме-
тил Женис Касымбек. 

Строительство учебных заведений, медучреждений, детских садов, 
студенческих общежитий, дворцов школьников, общественных 
пространств, парков, скверов и бульваров, жилых дворов - аким Астаны 
Женис КАСЫМБЕК посвятил свой пост в социальных сетях развитию 
социальной инфраструктуры. 

Перечень земельных 
участков на сессии маслиха-
та представил руководитель 
Управления жилья и жи-
лищной инспекции Ануар 
САИПОВ.

По его словам, изъятию 
подлежат земельные участ-
ки для строительства 16 объ-
ектов общей площадью 15 
га в сумме 1 млрд 260 млн 
тенге.

Список объектов, на тер-
ритории которых будет про-
водиться строительство:

- улица на пересече-
нии пр. Мәңгілік Ел и ул. 
Сығанақ;

- школа на ул. Токпанова;
- детский сад на пересе-

чении улиц Калдаякова и 
Нурмагамбетова;

- комплекс Института 
археологии имени Маргула-
на в квадрате улиц №48, 69, 
А106 и А108;

- административное зда-
ние на пересечении улиц Айт-
матова и шоссе Коргалжын;

- строительство детсада 
на пересечении улиц Ақан 
Сері и СФЛ-2;

- улица Сырдария - на 
участке от ул. Сейфуллина 
до Жангельдина;

- улица Хусейна бен Тала-
ла - на участке от ул. №38 до 
пр. Абылай хана;

- школа на пересечении 
улиц Керегетас и Потанина;

- улица между ул. Токпа-
нова и пр. Тәуелсіздік;

- улицы СФЛ-2 и СФЛ-5 
- на участке от ул. Енлік - Ке-
бек до СТУ-79;

- школа на пересечении 
улиц С-645 и Енлік - Кебек;

- улица А-50 и А-51, в ква-
драте улиц Байтурсынова и 
Нажимеденова;

- малая кольцевая до-
рога от пр. Тлендиева до ул.  
Конституции;

- малая кольцевая дорога 
от ул. Пушкина до Конститу-
ции;

- административное зда-
ние на пересечении пр. Ка-
банбай батыра и ул. Хусейна 
бен Талала.

В управлении отметили, 
что все собственники озна-
комлены с суммой компен-
сации.

Финансировать проект будут за счет 
специального государственного фонда, 
на который поступают средства от про-
дажи незаконно нажитого имущества. 
Соответствующий документ размещен 
на сайте Министерства финансов РК.

Указано, что Министерству туриз-
ма и спорта Республики Казахстан для 
строительства стадиона имени К. Му-
найтпасова на ул. Кенесары в районе 
«Сарыарка» города Астаны одобрена 
сумма 17 326 634 тенге. 

Старое здание стадиона полностью 
демонтировано. Построить на освобо-
дившемся земельном участке площа-
дью 2,2 га новую арену планируют к кон-
цу года. Площадь застройки составит 

Здесь будут 
школа и детсад
58 участков изъяты в Астане для 
государственных нужд - под строительство 
социальных объектов. 

Судьба стадиона
Строительство нового стадиона имени К. Мунайтпасова  
в столице планируется за счет возвращенных активов.  
На возведение объекта одобрено 17,3 млрд тенге.

более 15 тысяч кв. м. Здание будущего 
стадиона будет трехэтажным и сможет 
вмещать 3600 человек. Арена предста-
вит собой крытое здание, состоящее из 
двух блоков разной этажности с запад-
ной и восточной сторон, соединенных 
сверху металлической аркой.

Напомним, возвращенные акти-
вы, в том числе от продажи или сдачи 

в аренду незаконного имущества, по-
ступают в специальный государствен-
ный фонд. Средства распределяют на 
строительство социальных и эконо-
мических объектов. Перечень финан-
сируемых проектов определяет Мини-
стерство финансов. Ведомство должно 
также отчитываться о расходовании 
средств. 
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Сотрудник предприятия, 
старший мастер отделения Бай-
конырской РЭС Дархан ЫБАШ 
посвятил энергетике более 10 
лет. 

Дархан окончил вуз по специ-
альности «Электроэнергетика», 
трудится в АО «Астана - РЭК» с 
2012 года. Работу в компании на-
чал с должности электромонтера 
третьего разряда. Благодаря по-
стоянному совершенствованию 
профессиональных навыков и 
упорному труду Дархан заслу-
жил уважение и доверие коллег.

Основная задача Байконыр-
ского РЭС - эксплуатация воз-
душных линий и подстанций 
напряжением 10/0,4 кВ, а также 
своевременная передача элек-

троэнергии потребителям. Все 
задачи сотрудники выполняют 
профессионально, что особенно 
важно для стабильного энерго- 
снабжения столицы. 

- Несмотря на погодные усло-
вия и время суток, мы четко вы-
полняем поставленные задачи. 
Наша основная миссия - обеспе-
чить надежную и качественную 
работу районных сетей, - отметил 
Дархан. 

Он подчеркнул значимость 
инициативы Президента по под-
держке рабочих кадров.

- Я рад, что 2025-й объяв-
лен Годом рабочих профессий. 
Эта инициатива не только под-
черкивает значимость труда 
рабочих, но и способствует 

привлечению молодежи к тех-
ническим специальностям, что 
особенно важно для развития 
нашей страны, - считает Дар-
хан. 

В «Астана - РЭК» особое вни-
мание уделяется профессио-
нальному росту сотрудников. 
Здесь ценят инициативу, про-
фессионализм, а также поддер-
живают развитие и создают ус-
ловия для карьерного роста. По 
мнению Дархана, именно эти 
качества помогают компании 
оставаться лидером в своей сфе-
ре. Ключевым фактором успеха 
АО «Астана - РЭК» является про-
фессионализм и сплоченность 
коллектива.

Санжар ТАШИБАЙ

Зайдя на популярный сайт headhunter и полистав 
разнообразные вакансии, сделал вывод, что самая по-
пулярная и доступная работа для молодежи - это прода-
вец-консультант, так как от тебя требуются чисто чело-
веческие навыки: умение найти общий язык, хорошая 
дикция и опрятный внешний вид. Определившись с тем, 
куда буду посылать резюме, отсортировал лишнее, вы-
бирая по критериям отсутствие опыта работы, зарплата, 
график. 

Отправил резюме во множество компаний, в основном 
это популярные бренды, расположенные в торговых цен-
трах Астаны. Каково было мое удивление, когда на одну 
вакансию откликнулись сотни человек, но резюме просма-
тривали 3 дня, не давая положительного ответа. Получив 
несколько мгновенных отказов,  я провел за поиском и от-
правкой резюме неделю. 

Наконец, меня пригласили на собеседование в магазин 
обуви, объяснили суть работы. Сказал, что готов выйти. 
Ответили, что со мной свяжутся, да-да, то самое: «Мы вам 
перезвоним», которое стало мемом. Я понял, что не пере-
звонят, и решил пойти еще на шесть собеседований, где все 
повторилось: уточняли зарплату, график и под конец: «Свя-
жемся, перезвоним, напишем».

Что я заметил на собеседованиях, в вакансиях зачастую 
приукрашивают заработную плату, пишут, что от 200 до 300 
тысяч в месяц, но выясняется, что на самом деле ты будешь 
получать 700 тг в час, а точнее, 150 тысяч в месяц, и бону-
сы с личных продаж. Именно так, выяснилось в разговоре, 
и складывается сумма 200-300 тысяч. Умалчивают работо-

«Мы вам перезвоним»
Поиск работы - неотъемлемая часть 
жизни, ведь каждый из нас стремится  
к финансовой независимости.  
С чем сталкиваются молодые 
казахстанцы, которые выходят на рынок 
труда, попытался выяснить столичный 
студент. 

датели о переработках и уборках на складе, за которые не 
доплачивают, а в самих вакансиях об этом ни слова. Даже 
после того как ты соглашаешься на все условия, выясняет-
ся, что, помимо тебя, работодатели рассматривают еще 7-8 
человек, и в итоге на работу не берут.

Из этого можно сделать вывод, что найти стабильную 
и хорошо оплачиваемую работу молодым людям очень тя-
жело, поэтому многие идут в официанты и доставщиками 
еды, где можно работать без особых навыков.

Азат ТУКБАЕВ

Ранее Молдир, выпускница Евра-
зийского национального универси-
тета, работала учителем английского 
языка, а затем семь лет трудилась в 
банковской сфере. После выхода из 
декретного отпуска она решила кар-
динально изменить свою жизнь, вы-
брав работу онлайн. 

- Раньше я уже интересовалась SMM, 
но мне не хватало системного подхода и 
офлайн-обучения. Курсы JOLTAP позво-
лили получить необходимые знания и 
поддержку наставников проекта, - рас-
сказала Молдир Заманбекова. 

По ее словам, обучение длилось 11 
дней. Основное внимание уделялось 

практике, разбору реальных кейсов, 
индивидуальной работе с куратора-
ми.

- Благодаря этому проекту я позна-
комилась с большим количеством ин-
тересных людей в своей сфере, а также 
научилась работать в команде. Про-
ект JOLTAP предоставляет молодежи 
возможность найти свое призвание и 
стать специалистом в своей области. 
Участие в этом проекте подарило мне 
невероятный опыт и открыло боль-
шие перспективы в сфере, в которой 
я решила работать, - поделилась Мол-
дир. 

Санжар ТАШИБАЙ

Новые перспективы
Благодаря программе JOLTAP астанчанка Молдир 
ЗАМАНБЕКОВА смогла освоить новую профессию.

ЭЛЕКТРИЧЕСТВО БЕЗ ПЕРЕБОЕВ
Акционерное общество «Астана - РЭК» - столичное предприятие, 
обеспечивающее передачу электроэнергии от источников до конечных 
потребителей. Благодаря круглосуточной работе коллектива компании 
столица всегда обеспечена электричеством. 

Когда я думаю о своем деле, 
меня охватывает чувство гор-
дости, ведь строительство и 
эксплуатация зданий и соору-
жений - это не просто работа, 
а настоящий вклад в развитие 
общества. Сложно представить 
современную жизнь без зда-
ний и сооружений, которые нас 
окружают. Все, что мы видим 
вокруг: жилые дома, офисные 
здания, дороги, мосты, вокза-
лы и аэропорты - это результат 
труда строителей. Именно наша 
профессия обеспечивает фун-
даментальную инфраструк-
туру, без которой невозможно 
существование современных 
городов и поселков. Мы создаем 
безопасные и функциональные 
пространства, которые стано-
вятся неотъемлемой частью по-
вседневной жизни.

Свидетельство тому - стреми-
тельный взлет Астаны, вопло-
щение замечательных проектов, 
устремленных в будущее. 

В чем особенность профес-
сии строителя? Несомненно, 
создание долговечных объек-
тов. Каждое здание, которое 
мы проектируем и строим, ста-
новится частью городской или 
сельской среды на десятилетия, 
а иногда и столетия. Осознание 
того, что твой труд сохранится 
на долгие годы, вдохновляет и 
мотивируeт. 

ГОРЖУСЬ СВОЕЙ ПРОФЕССИЕЙ
Каждый человек мечтает заниматься делом, которое приносит пользу 
обществу и оставляет след в истории. Профессия строителя - именно 
такая. Она позволяет не только воплощать смелые инженерные замыслы, 
но и создавать комфортное пространство для жизни миллионов людей.

Работа в строительстве требу-
ет максимальной концентрации 
и профессионализма. Малей-
шая ошибка может привести к 
серьезным последствиям. Одна-
ко именно высокая ответствен-
ность делает нашу работу значи-
мой и уважаемой.

Несмотря на то что строи-
тельство - это в первую очередь 
инженерия, оно также требует 
креативности. Мы ищем реше-
ния, которые сочетают функци-
ональность, эстетику и иннова-
ции.

Хочу отметить, что строи-
тельная отрасль находится в 
постоянном развитии - появля-
ются новые технологии, эколо-
гические материалы, цифровые 
инструменты. Это требует от 
нас постоянного обучения и со-
вершенствования. Каждая новая 
задача - это вызов, который по-
зволяет расти профессионально.

Сегодня прогрессивное стро-
ительство выходит за пределы 
традиционных подходов. Это 
не только возведение зданий, 
но и внедрение инновационных 
технологий, таких как энерго-
эффективные системы, умные 
дома и использование возобнов-
ляемых pесурсов. Мы стремим-
ся создавать здания, которые не 
только удобны для проживания, 
но и минимально воздействуют 
на окружающую среду.

Экологическое строитель-
ство, использование солнечной 
энергии, переработка строитель-
ных материалов - все это ста-

новится важной частью нашей 
работы. Таким образом, наша 
профессия не только обеспечи-
вает комфорт и безопасность, но 

и вносит вклад в сохранение эко-
системы планеты.

Обучаясь основам профес-
сии, я уверен, что работа в строи-

тельной сфере - это возможность 
оставить свой след. Особенно 
приятно видеть, как люди поль-
зуются этими объектами: живут 
в уютных домах, работают в со-
временных офисах, путешеству-
ют по удобным транспортным 
магистралям. 

Моя профессия учит меня 
быть внимательным к деталям, 
уважать труд коллег и всегда 
стремиться к совершенству. Она 
вдохновляет меня на развитие, 
помогает находить нестандарт-
ные решения и открывает новые 
горизонты.

Профессия строителя не 
просто работа, это призвание. 
Она сочетает в сeбe знания, 
творчество и ответственность. 
Мы создаем не просто здания и 
сооружения - мы создаем буду-
щее. Горжусь тем, что выбрал 
эту профессию, ведь она позво-
ляет не только развиваться, но 
и делать мир лучше. Каждый 
построенный объект - это вклад 
в жизнь общества, доказатель-
ство того, что наша работа важ-
на и нужна.

Строительство - это больше, 
чем профессия. Это жизнь, на-
полненная смыслом, трудом и 
созиданием. Горжусь професси-
ей строителя!

Биман АНУАРБЕК, 
учащийся Высшего колледжа 

Аstana Polytechnic

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ 
ГОРОДА АСТАНЫ

Согласно плану работы маслихата города Астаны, во второй декаде мар-
та 2025 года планируется проведение сессии на тему «Перспективы ком-
плексного развития транспортной системы города Астаны».

Предложения и вопросы по повестке дня просим направлять в аппарат 
маслихата города. Тел. 55-66-35, эл. почта: astana@maslihat01.kz.

Т. ЗЕЙНҰЛҚАБДЕН, 
председатель маслихата города Астаны 
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ЗАКОН И ПОРЯДОК

На экскурсии заместитель 
начальника Центра кинологи-
ческой службы майор полиции 
Рауан ДАУЛЕТОВ рассказал о 
деятельности подразделения, 
подготовке и содержании собак, 
об особенностях профессии ки-
нолога.

- У собак своя определенная 
специализация: следовые, ко-
торые ищут преступников по 
следу, без вести пропавших лю-
дей, те, которые работают по 
взрывчаткам и оружию, есть 
отдельная категория по поиску 
психоактивных веществ. Не-
давно в кинологическом центре 
открылось новое подразделе-
ние - собак-разведчиков, кото-
рые работают со спецназом. Мы 
здесь их дрессируем как детек-
торов, этот раздел называется 
одорология, то есть изучение 
запахов, ведь у каждого челове-
ка есть свой идентификацион-
ный, индивидуальный запах, 
и его могут различить только 
собаки. При этом следовате-
ли-криминалисты проводят 
исследования с применением 
трех служебных собак - процесс 
снимается на камеру, в конеч-
ном результате, если три собаки 
дали положительный результат, 
данное исследование является 
косвенным доказательством 
раскрытия преступления, - гово-
рит майор полиции.

Готовить для службы собак 
начинают щенками, с 2-3 меся-
цев, это самый лучший возраст 
для того, чтобы научить коман-
дам и навыкам. 

- Для начала приучаем к 
ошейнику, поводку. По методу 
Кэмпбелла с месячного воз-
раста можно определить, ка-
кой у щенка в будущем будет 
характер. Есть сангвиники, 
холерики, флегматики. Как и 
у людей, у них разное поведе-
ние на работе и на отдыхе. Со-
бака - живое существо, если ее 
все время держать в вольере до 
шести месяцев, потом полгода 
выгуливать и выпускать, у нее, 
естественно, не будет социали-
зации. Поэтому мы ее приуча-
ем к внешним раздражителям, 
то есть к звуку машин, грохоту, 
выстрелам, чтобы собака была 
адаптирована. После чего на-
чинаем спецкурс дрессиров-
ки по поиску наркотиков или 
взрывчатки и так далее, - про-
должает спикер.

По словам майора полиции, 
для службы подходят такие по-
роды собак, как бельгийские и 
немецкие овчарки, ротвейлеры, 
алабаи. В основном используют-

Старшеклассников средней школы №55 и первокурсников 
строительно-технического колледжа столицы пригласили на экскурсию 
в Центр кинологической службы Департамента полиции Астаны. 

ся «бельгийцы», их еще называ-
ют малинуа, они очень способ-
ные, легко поддаются дрессуре, 
ну и «немцы» тоже ничем не 
уступают. Алабаи хороши в одо-

вой. Вместо настоящих нарко-
тиков собакам дают имитаторы 
запахов. Собак выбирают для 
поиска, потому что у них отлич-
ное обоняние. После тренировок 

когда собака должна найти за-
пах по следу, - объяснил замести-
тель начальника центра.

- Не каждая порода подходит 
для службы, можно научить лю-
бую собаку, но будет ли она так 
полезна в деле? Например, возь-
мем хаски, им хочется только 
бегать. Казахские тазы вообще 
очень трудно поддаются дрес-
суре. Их можно научить коман-
дам, они будут рядом ходить, 
слушаться, но заставить их ис-
кать наркотики практически не-
возможно, - говорит спикер.

После традиционной лекции 
и вопросов школьников сотруд-
ники провели показательные 
занятия по поиску наркотиков 
и задержанию особо опасного 
преступника. В идеале такие 
занятия проходят тет-а-тет, в 
помещении не должны присут-
ствовать посторонние запахи, но 
для школьников сделали исклю-
чение. 

В завершение по доброй тра-
диции к гостям вышел звезда 
кинологического центра - бе-
лый алабай Тайсон. В служеб-
ное время это серьезный, гроз-
ный сотрудник, а после работы 
- добрый, ласковый пес, который 
любит играть и вкусно поесть.

Екатерина ТЫЩЕНКО 
Фото Оналхана ОНЕРХАНА

рологической экспертизе и охра-
не территорий.

Спикер развеял миф о том, 
что собакам дают наркотики, 
чтобы научить их поиску.

- Мы используем два метода 
обучения - контрастный и игро-

определяем, какой метод рабо-
тает лучше. Игровой метод чаще 
применяется для поиска нарко-
тиков - собака ищет игрушку или 
лакомство и получает награду 
за успех. Вкусопоощрительный 
метод используется для работы, 

В ней могли принять уча-
стие все желающие. Особый 
интерес мероприятие вызвало 
у школьников и студентов. Для 
них организаторы провели вик-
торину. Студенты с легкостью 
отвечали на вопросы об обще-
ственных ценностях, истории 
Казахстана, о национальных 
обычаях и традициях, преем-
ственности религии и тради-
ций. После вопросов участни-
кам рассказали об опасности 

В Байконырском районе 
продолжаются рейдовые меро-
приятия по предупреждению и 
пресечению фактов потребле-
ния табачных изделий в местах 
общественного питания, в том 
числе, в соответствии со статьей 
441 Кодекса РК «Об администра-
тивных правонарушениях», 
некурительных табачных изде-
лий, кальяна.

ОПАСНОЕ ВЛИЯНИЕ ШТРАФЫ ЗА КУРЕНИЕ КАЛЬЯНА

деструктивных религиозных 
течений и их последствиях.

Познавательными стали под-
готовленные видеоролики на 
тему деструктивных религиоз-
ных течений. 

Стоит отметить, что всем ак-
тивным участникам и победи-
телям конкурса вручены благо-
дарственные письма и ценные 
призы. Без внимания не остались 
и волонтеры, помогавшие органи-
заторам. В завершение акции они 

С начала года в районе 
«Байқоңыр» выявлено 49 фак-
тов потребления табачных 
изделий, в том числе некури-
тельных табачных изделий, 
кальяна, в местах обществен-
ного питания. Употребляющих 
кальян оштрафовали по статье 
441 КоАП РК. Подобные рейды 
регулярно проводятся во всех 
районах города с целью профи-

раздали более 2 тысяч информа-
ционных брошюр, содержащих 
списки надежных источников, 
запрещенных террористических 
и экстремистских организаций. 

Информационно-познава-
тельная акция «Ашық алаң» 
организована Общественнным 
фондом QAMQOR-ASTANA при 
поддержке Управления по де-
лам религий акимата Астаны в 
рамках мероприятий «Закон и 
порядок».

лактики правонарушений сре-
ди жителей и гостей столицы.

Отметим, что постановле-
ние о введении запрета на ку-
рение кальяна в общественных 
местах вступило в силу 14 марта 
2013 года. Нарушителям грозит 
штраф в размере 15 МРП, за по-
вторное нарушение - 20 МРП, а 
владельцам учреждений - от 20 
до 60 МРП.

Жителей столицы проинформировали о деструктивных религиозных 
течениях и об их опасности. В ТРЦ Koktal прошла акция по повышению 
религиозной грамотности «Ашық алаң».

В ходе ночного объезда в Астане проведен масштабный рейд 
на наличие кальянов в увеселительных заведениях. 
12 физических лиц и 3 владельца заведений оштрафованы 
на сумму более 700 тыс. тенге.
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МЕДИЦИНА

Фото с сайта gov.kz

Совещание главных руководи-
телей медицинских учреждений 
города прошло под председа-
тельством заместителя акима 
города Ерика МЕЙРХАНОВА и 
вице-министра МЗ РК Ержана 
НУРЛЫБАЕВА. С главным докла-
дом на встрече выступила руко-
водитель столичного Управления 
общественного здравоохранения 
Алия РУСТЕМОВА.

В то же время совокупный 
среднегодовой темп прироста 
рождаемости ежегодно снижа-
ется на 5,7% в течение послед-
них 7 лет, отметила в докладе 
руководитель ведомства. Так, в 
2024 году коэффициент рожда-
емости составил 19,41 против 
21,13 в 2023-м и сохраняется на 

В Астане ожидаемая продолжительность жизни имеет тенденцию к росту 
и в 2024 году установилась на уровне 79 лет. Информация прозвучала 
в ходе коллегии Управления общественного здравоохранения столицы.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ:
ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

что охват детей до 16 лет плано-
вой вакцинацией составил всего  
85,3%. 

- Стоит отметить, что на сегод-
ня поликлиники города прини-
мают на себя большую нагрузку, 
в среднем одна  обслуживает в 
1,5-2 раза больше населения от 
плановой мощности, - отметила 
Алия Рустемова. - Так, если способ-
ность всех поликлиник составляет 
11 тысяч посещений в смену, то 
фактическая посещаемость - более 
22 тысяч в смену и порядка 40 
тысяч в день. Для решения дан-
ного вопроса в ближайшие 3 года 
нами запланировано открытие 6 
новых полноценных поликли-
ник, из которых 2 государствен- 
ные. 

железы составил 97,4%, что на 
7,5% ниже показателей 2023 года, 
при этом выявление патологий 
снизилось на 24,6%, составив 
14,4% от осмотренных. Уровень 
взятых на диспансерный учет 
улучшился на 8,5%.

 Скринингом рака шейки матки 
охвачены 98,9% женщин, что на 
2% выше показателей 2023 года, 
выявлено отклонений у 5,1% 
осмотренных, на диспансерный 
учет взято 85,8% из выявленных 
случаев.

Для повышения доступно-
сти хирургической помощи в 
9 медицинских организациях 
города организованы центры 
амбулаторной хирургии, где 
проводятся малоинвазивные 
вмешательства. 

 На встрече отмечалось, что 
заболеваемость болезнями си-

них 90 - врачи, 116 - средний мед-
персонал. Наибольшая потребность 
наблюдается во врачах общей 
практики (11), врачах неотлож-
ной медицинской помощи (11) и 
клинических фармакологах (5). 

Укомплектованность специ-
алистами составляет 71,4%. Де-
фицит кадров покрывается за 
счет совместительства ставок. 
В 2024 году повышением ква-
лификации были охвачены 474 
медицинских работника, в том 
числе 88 за рубежом. 

- В 2025-м, объявленном Главой 
государства Годом рабочих про-
фессий, в сфере здравоохранения 
особое внимание должно быть 
уделено развитию практических 
навыков среднего медперсонала. 
Нам необходимо уделить внимание 

Уркер запланировано строитель-
ство еще одного общежития на 
160 квартир. 

 Особое внимание в ведомстве 
уделяется вопросу улучшения 
материально-технической базы 
больниц и поликлиник. Так в 2024 
году закупили 435 ед. медицин-
ского оборудования на сумму 7,2 
млрд тг. и 47 автомобилей скорой 
помощи. 

 С учетом роста населения 
на основании демографических 
расчетов по поручению Главы 
государства в прошлом году на-
чалась реализация проектов по 
строительству двух перинаталь-
ных центров и многопрофильной 
больницы. На сегодня уже ведется 
строительство перинатального 
центра в районе «Сарыарка», 
планируемый ввод объекта в 
эксплуатацию - 2027 год. Проек-
тирование второго перинаталь-
ного центра в районе «Алматы» 
и многопрофильной больницы 
завершится уже в этом году, после 
чего начнется их строительство, 
отметила глава ведомства. 

Дополнительно планируется 
построить еще две государствен-
ные поликлиники (в районе ЖМ 
Өндіріс и ЖК Capital Park) и под-
станции скорой помощи (в районах 
«Байқоңыр», «Нұра» и «Алматы»). 
Сейчас по ним ведутся соответ-
ствующие работы. 

 Акимат города активно  при-
влекает частные инвестиции в 
строительство объектов здравоохра-
нения. В текущем году, отмечалось 
на встрече, планируется ввести в 
эксплуатацию две полноценные 
частные поликлиники - в районе 
ж.-д. вокзала «Нұрлы жол» и ул. 
Хусейна Бен Талала и в ближайшие 
три года еще две за счет инвесто-
ров - ТОО Viamedis в ЖМ Жагалау 
и ТОО «DV Project» в ЖМ Тель- 
мана.

В 2024 ГОДУ ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ 
ГОРОДА АСТАНЫ УВЕЛИЧИЛАСЬ БОЛЕЕ 
ЧЕМ НА 100 ТЫС. ЧЕЛОВЕК И СОСТАВИЛА 
1,528 МЛН ПРОТИВ 1,428 МЛН В 2023-М.

С УЧЕТОМ СЛОЖИВШЕЙСЯ ДИНАМИКИ 
ЗА ПОСЛЕДНИЕ 10 ЛЕТ К 2035 ГОДУ ПРОГ- 
НОЗНАЯ ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ 
ГОРОДА СОСТАВИТ ПОРЯДКА 2,3 МЛН 
ЧЕЛОВЕК.

В 2024 ГОДУ АМБУЛАТОРНУЮ ПОМОЩЬ 
ОКАЗЫВАЛИ 47 ПОЛИКЛИНИК - 15 ГОРОД-
СКИХ, 29 ЧАСТНЫХ, 3 ВЕДОМСТВЕННЫЕ. 
ВСЕГО ПОСЕЩЕНИЯ В ОРГАНИЗАЦИИ 
ПМСП ВЫРОСЛИ НА 12% И СОСТАВИЛИ 
11,7 МЛН, В Т. Ч. 4,2 МЛН ДЕТЕЙ.

ПО ИТОГАМ 2024 ГОДА В СТАЦИОНАРАХ 
ГОРОДА БЫЛО РАЗВЕРНУТО 4268 КОЕК, 
ЧТО НА 3% БОЛЬШЕ ПО СРАВНЕНИЮ  
С 2023-М. КОЛИЧЕСТВО ПРОЛЕЧЕННЫХ 
ПАЦИЕНТОВ УВЕЛИЧИЛОСЬ НА 7,4%,  
В Т. Ч. КОЛИЧЕСТВО УМЕРШИХ СОСТАВИЛО 
0,7%. 16,3% ПРОЛЕЧЕННЫХ ПАЦИЕНТОВ 
СОСТАВЛЯЮТ ИНОГОРОДНИЕ ЖИТЕЛИ.

СЕГОДНЯ В ГОСУДАРСТВЕННОМ СЕКТОРЕ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РАБОТАЕТ ПОРЯДКА 
11 ТЫС. МЕДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ, 
ИЗ НИХ ОКОЛО 3 ТЫС. - ВРАЧИ, БОЛЕЕ  
5 ТЫС. - СРЕДНИЕ МЕДИЦИНСКИЕ РАБОТ-
НИКИ И 2 ТЫС. - МЛАДШИЙ МЕДПЕРСОНАЛ.

уровне плюс 5,8% к среднему по 
республике значению.

Также отмечается повышение 
показателя общей смертности 
на 1,2%.

 Подобный демографический 
переход свидетельствует о наме-
тившихся тенденциях к старению 
населения, что способствует росту 
потребления услуг здравоохране-
ния и бремени неинфекционных 
заболеваний.

С учетом растущей нагрузки 
на систему здравоохранения в 
текущем году акиматом Астаны 
продолжится реализация инве-

 С учетом роста населения и 
плана застройки города Астаны 
для обеспечения доступности 
медицинской помощи проводит-
ся разукрупнение поликлиник с 
созданием производственных баз 
- филиалов. На сегодня 12 крупных 
государственных поликлиник 
имеют 27 филиалов (центров 
семейной медицины) в пределах 
территориальной доступности, 
12 частных поставщиков ПМСП 
- 46 филиалов. 

- Мы предлагаем предоставлять 
консультативно-диагностическую 
помощь в центральной поликли-

 В АСТАНЕ ФУНКЦИОНИРУЮТ 24 ЦЕНТРА 
МОЛОДЕЖНОГО ЗДОРОВЬЯ, ГДЕ ОКАЗЫ-
ВАЮТ МЕДИЦИНСКУЮ ПОМОЩЬ В ЧАСТИ 
РЕПРОДУКТИВНОГО И ПСИХИЧЕСКОГО 
ЗДОРОВЬЯ ЛЮДЯМ В ВОЗРАСТЕ ОТ 10  
ДО 29 ЛЕТ. ПО ИТОГАМ 2024 ГОДА В МЦЗ 
ОБРАТИЛИСЬ 109 427 ЧЕЛОВЕК. 

стиционных проектов по стро-
ительству новых медицинских 
объектов, укреплению кадровых 
ресурсов здравоохранения, вы-
явлению факторов риска неин-
фекционных и инфекционных 
заболеваний. 

Посещения на дому увели-
чились на 15% и составили 992,5 
тыс., в т.ч. 461,7 тыс. детей. На 
15% увеличились посещения по 
поводу профосмотров.

 На 12% сократилось посещение 
узких специалистов, что может 
свидетельствовать о сокращении 
направлений к узким специали-
стам и снижении их доступности 
для населения, отмечалось на 
встрече.

В 2,2 раза увеличилось ко-
личество посещений по поводу 
профилактических прививок. 
Вместе с тем цифры говорят, 

нике, расположенной на терри-
тории обслуживания, а за счет 
высвобожденных от врачебных 
участков площадей разворачи-
вать клинико-диагностические 
центры для сокращения времени 
ожидания записи к профильному 
специалисту, своевременного 
прохождения диагностического 
исследования населением. Всего 
по городу развернуты 73 филиала 
с прикрепленным населением до 
10 тысяч. Эта работа продолжит-
ся,  - отметила спикер.

По итогам 2024 года скри-
нинговыми исследованиями 
охвачено более 548 тыс. человек, 
что составило 98,4% от годового 
плана, выявлено порядка 20 тысяч 
заболеваний, из них взято на Д 
учет 88,2% (17,5 тыс. чел).

Охват женщин с целью раннего 
выявления заболеваний молочной 

стемы кровообращения (БСК) 
снизилась на 2,9%, смертность от 
них - на 10,3%. Вопросы органи-
зации медицинской помощи при 
болезнях системы кровообраще-
ния остаются первостепенными, 
так как, несмотря на снижение 
заболеваемости и смертности, 
вызывает тревогу рост заболе-
ваемости острым инфарктом 
миокарда на 28,7%.

 В Астане действуют 4 инсульт-
ных центра на 130 коек, пролечено 
3866 больных.

 В структуре онкозаболевае-
мости на первом месте в мегапо-
лисе - рак молочной железы, на 
втором - колоректальный рак, на 
третьем - рак легкого.

 На встрече отмечалось, что 
ежегодно более 1000 иногородних 
пациентов с ранее установленным 
диагнозом становятся на учет 
в городе Астане для получения 
специализированного лечения. 

 На 6% по сравнению с 2023 
годом увеличилась заболеваемость 
сахарным диабетом.

В 2024 году зарегистрировано 
на 4,7% больше случаев ВИЧ-ин-
фекции. Рост новых случаев 
обусловлен активным тестиро-
ванием, в том числе по эпиде-
миологическим показаниям. 
Охват экспресс-тестированием 
составил 95%. Сегодня 2518 лю-
дей, живущих с ВИЧ, получают 
антиретровирусную терапию. 
Лицам, относящимся к группам 
высокого риска инфицирования, 
оказано более 7000 профилакти-
ческих услуг.

Первичная заболеваемость ту-
беркулезом в 2024 году снизилась 
на 2,4%, смертность - на 45,1%.

 В области охраны материнства 
и детства отмечается снижение 
младенческой смертности. В 
ее структуре на первом месте 

находятся перинатальные при-
чины, на втором - множествен-
ные врожденные пороки разви- 
тия. 

В 2024 году в городе зареги-
стрировано 2 случая материнской 
смертности. 

Увеличился процент взятия 
беременных на учет до 12 недель, 
он составил 97,3% против 96,6% в 
2023 году. С целью недопущения 
случаев материнской и снижения 
младенческой смертности на базе 
многопрофильной городской боль-
ницы №2 внедрен проект «Клиника 
одного дня» для своевременного 
выявления врожденных пороков, 
а также Центр охраны плода для 
помощи в экспертной пренаталь-
ной диагностике беременных. 

В Казахстане ежегодно злокачественные новообразования 
диагностируются у около 600 детей, что составляет 10,2% от общего 
числа онкологических заболеваний в стране.

РОДИТЕЛЯМ НА ЗАМЕТКУ

тканей (10%), опухоли костей и 
забрюшинного пространства (по 
9%), опухоли почек (6%). Лече-
ние детей с онкологическими 
заболеваниями проводится в двух 
республиканских многопрофиль-
ных центрах - Национальном 
научном центре педиатрии и 
детской хирургии (Алматы) и 
Национальном научном центре 

материнства и детства (Аста-
на), - отметила Гульназ Досмыр- 
заева.

О современных методах лече-
ния рассказала Татьяна Саблина.

-  Казахстанские медики при-
меняют современные протоколы 
лечения в соответствии с меж-
дународными стандартами. В 
частности, активно используется 
таргетная терапия, которая воз-
действует непосредственно на 
опухолевые клетки, минимизируя 
вред здоровым тканям. Для детей, 
не реагирующих на стандартную 
химиотерапию или страдающих 
рецидивами, проводится транс-

плантация костного мозга как от 
родственных, так и неродственных 
доноров, - сообщила врач.

На брифинге отметили, что для 
повышения онконастороженно-
сти среди населения разработана 
специальная памятка для роди-
телей, включающая симптомы, 
требующие немедленного обраще-
ния к врачу. Ранняя диагностика 
существенно повышает шансы 
на успешное лечение.

Также важным шагом в борьбе 
с онкологией является вакцина-
ция против вируса папилломы 
человека (ВПЧ), которая защи-
щает от развития рака шейки 

матки, прямой кишки и других 
онкозаболеваний. В Казахстане 
вакцинация включена в Наци-
ональный календарь прививок 
для девочек 11-13 лет.

- Государство продолжает 
совершенствовать диагностику 
и лечение онкологических забо-
леваний у детей. Важно, чтобы 
родители и общество в целом 
осознавали значимость раннего 
выявления рака и проходили ре-
гулярные медицинские осмотры. 
Здоровье детей - это наш главный 
приоритет, - подчеркнула Дана  
Абельгазина.

Куралай МУРАТОВА

Как борется с детским раком 
современная медицина и какие 
новшества появились в сфере 
фармацевтики, рассказали на бри-
финге в Службе коммуникаций 
города заместитель руководите-
ля Управления общественного 
здравоохранения Астаны Гуль-
наз ДОСМЫРЗАЕВА, внештат-
ный детский онкогематолог 

города, врач высшей категории 
Татьяна  САБЛИНА и  главный 
педиатр столицы Дана  АБЕЛЬГА- 
ЗИНА.

-  Среди детей распростране-
ны следующие виды онкологии: 
острые лейкозы (33-38%) - забо-
левания кроветворной системы, 
опухоли центральной нервной 
системы (14-15%), опухоли мягких 

Разработан алгоритм поэтапного 
консультирования супружеских пар 
с участием представителей НПО, 
известных личностей, лидеров 
религиозных конфессий.

 Иногородние жители - это в 
основном не плановые пациенты, 
направленные из регионов через 
портал госпитализации, а самооб-
ращения в экстренном порядке. 
Их доля в структуре экстренной 
госпитализации составляет 18%.

Потребность в кадровых ресур-
сах подведомственных медицин-
ских организаций составляет более 
200 медицинских работников, из 

развитию сестринской практики, 
развивать наставничество среди 
среднего медперсонала и поощрять 
их достижения, - отметила спикер.

 Повышением квалификации 
планируется охватить порядка 
500 медицинских работников, 
в т. ч. по редким специально-
стям - эпилептологи, сурдологи  
и др.

В рамках социальной поддерж-
ки медицинских работников в 
2025 году планируется завершение 
строительства общежития на 303 
квартиры по Карагандинской 
трассе. Также в жилом массиве 
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ТОО «Институт повышения квалификации руководящих 
работников дорожно-транспортного комплекса» - средняя общеоб-
разовательная частная школа «Есиль» является получателем госу-
дарственного образовательного заказа подушевого нормативного 
финансирования. Родительская плата не должна превышать 1200 
МРП за ГОД. В данном учебном учреждении родительская плата В 
ГОД не предусмотрена. Телефоны доверия: 8 (7172) 695-037, 695-058.

ТОО «Ваш столичный ломбард» ежедневно проводит внесудебную реализацию 
залогового имущества в виде ювелирных изделий путем продажи с публичных 
торгов в отделениях ломбарда. Подробнее - в vsl.kz/torgi.

УВАЖАЕМЫЕ РОДИТЕЛИ!
Частная школа ТОО «Intellectual generation» является получателем госу-

дарственного образовательного заказа в рамках подушевого нормативного 
финансирования. 

Родительская оплата не должна превышать 1200 МРП за год (за 2024 
год - 4 140 000 тенге).

В случае превышения родительской оплаты просим обращаться в Фи-
нансовый центр. 

Телефоны доверия: 8 (7172) 695-037, 695-058.

Настоящим ТОО «Центральное газоснабжение г. Астаны» 
уведомляет, что, согласно приказу № 487 от 25.12.2024 года «Об 
утверждении предельных цен оптовой реализации товарного 
газа на внутреннем рынке Республики Казахстан», с 1 марта 
2025 года цена розничной реализации сжиженного нефтяного 
газа через групповые резервуарные установки составит для по-
требителей с прибором учета 516,65 тенге за кубический метр 
с учетом НДС, для потребителей без прибора учета - 1259,91 
тенге за 1 человека по норме с учетом НДС.

ИТОГИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПАРТАМЕНТА 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА 

И ПРИВАТИЗАЦИИ ГОРОДА АСТАНЫ ЗА 2024 ГОД
По законодательству управление государственной собствен-

ности включает право владения, пользования и распоряжения. 
Государственная собственность делится на республиканскую 

и коммунальную.
Права владения и пользования осуществляются государствен-

ными юридическими лицами (государственными учреждениями 
и предприятиями), а право распоряжения - уполномоченным 
органом по государственным имуществам в отношении респу-
бликанской собственности, за исключением имущества, закре-
пленного за Национальным банком, и военного имущества, а 
коммунальным имуществом - местные исполнительные органы.

В рамках наделенной функции департамент в 2024 году при-
нял 47 решений по приему передачи имущества, во исполнение 
решения вышестоящего органа утверждены 250 актов прие-
ма-передачи имущества с баланса на баланс республиканских 
учреждений и предприятий, из одного вида государственной 
собственности в другую (республиканскую и коммунальную) в 
оплату размещаемых акций (уставный капитал) акционерных 
обществ (товариществ с ограниченной ответственностью) с 
государственным участием. 

Также во исполнение решений вышестоящего органа за-
ключены 77 договоров дарения имущества из собственности 
физических и негосударственных юридических лиц, в т. ч. 
акционерных обществ (товариществ с ограниченной ответ-
ственностью) с государственным участием в республиканскую 
собственность, на сумму 77,9 млрд тенге, которые закреплены 
за республиканскими учреждениями и предприятиями.

 Осуществлена приватизация 105 объектов, это в основном 
автомашины, оборудование и прочее имущество, находящиеся 
на балансе учреждений и предприятий и прослужившие срок  
службы, на сумму 257,1 млн тенге.

В настоящее время функции по предоставлению имущества 
в доверительное управление, аренду, на приватизацию, учет 
имущества, обращенного (поступившего) в государственную 
собственность по отдельным основаниям (вещественные дока-
зательства, конфискат, подарки, клады, товары отказа в пользу 
государства по таможенной декларации и иные основания для 
приобретения прав государством), а также реализация проекта 
«Единый балансодержатель» осуществляются на веб-портале 
Реестра государственного имущества www.e-qazyna.kz. При этом 
по всему процессу проведения электронных торгов полностью 
исключен человеческий фактор, который мог бы повлиять на 
результаты торгов.

Сдано в аренду 33,3 тыс. кв. м, в бюджет поступило 1 193,1 
млн тенге, а также за фактическое пользование имуществом 
поставщиками услуг в бюджет  поступило 59,2 млн тенге.

Проведено заслушивание по итогам деятельности за 2023 
год, по отчетам 28 доверительных управляющих в результате в 
бюджет поступило 526,0 млн тенге.

Учет имущества, обращенного в республиканскую соб-
ственность по отдельным основаниям, отражается на балансе 
департамента. Нормативными правовыми актами определен 
перечень имущества, предлагаемого учреждениям и пред-
приятиям, которые по их заявкам закрепляются за ними. 
Невостребованное и остальное имущество выставляется на 
продажу, не пригодное к использованию и нереализованное 
имущество уничтожается.

В 2024 году принято на учет имущество в количестве 935 
ед. с оценочной стоимостью 400,6 млн тенге (без стоимости 
изделий из драгоценных металлов и имущества, подлежащего 
уничтожению), передано учреждениям и предприятиям 52 835 
ед. на сумму 271,3 млн тенге, реализовано 778 ед. на сумму 30,1 
млн тенге и уничтожены 52 ед.

Прием драгоценных изделий и их пересылка в Центр кас-
совых операций Национального банка Республики Казахстан 
составили 250 ед.

В рамках реализации проекта «Единый балансодержатель», 
целью которого является сокращение расходов путем центра-
лизации содержания и обслуживания зданий и автотранспорта 
путем приобретения услуг по их обслуживанию у субъектов 
предпринимательства, департаментом в отчетном периоде на 
содержание 4 объектов недвижимости общей площадью 6 015 
кв. м приобретены услуги по их обслуживанию (комплексное 
обслуживание, охранные услуги) и автотранспорта на сумму 
151,5 млн тенге.

Для совершенствования и улучшения процесса автоматиза-
ции, а также уменьшения коррупционных рисков при работе с 
государственным имуществом департаментом на постоянной 
основе вносятся предложения по усовершенствованию веб-пор-
тала www.e-qazyna.kz и внесению изменений и дополнений в 
законодательные акты, регулирующие управление государ-
ственным имуществом.

По итогам деятельности департамента общая сумма дохода 
в республиканский бюджет составила 2 065,5 млн тенге.

Таким образом, столичный департамент в своей работе реа-
лизует государственную политику, направленную на повышение 
эффективности управления государственными активами, а 
также поддержку бизнеса путем предоставления ему объектов 
республиканской собственности в доверительное управление, 
аренду, на продажу, приобретение услуг.

М. САРСЕБЕКОВ, руководитель Департамента 
государственного имущества и приватизации Астаны

РЕКЛАМА!
Здесь могла быть ваша

ТОО «Elorda Aqparat» выражает глубокие соболезнования 
корректору газеты «Вечерняя Астана» Марине Тютриной  
по поводу кончины 

МАТЕРИ.

Фото с сайта gov.kz

На мероприятии, организован-
ном в рамках Года рабочих профес-
сий, учащиеся 6-х классов воочию 
увидели, как центр iKомек109 
вносит свой вклад в сохранение 
порядка в городе.

По словам организаторов, в 
центр часто приходят на экскурсию  
школьники.

- Мы знакомим с работой опера-
торов, находящихся в сети в режиме 
24/7, услугами видеонаблюдения, 

Класс «Жас сақшы» столичной средней школы 
№16 посетил центр iKomek.

45 минут в службе 109

которые обеспечивают безопасность 
населения через оперативное реа-
гирование, - отметил руководитель 
городского Центра мониторинга 
и оперативного реагирования 
iKomek109 акимата Астаны Аскар 
ТАКСЫМОВ.

Ознакомившись с работой 
центра, куда ежедневно поступает 
в среднем 6 тысяч звонков от горо-
жан, школьники осознали важное 
значение городской службы.

В массовой библиотеке №1 в рамках акции 
«Таза Қазақстан. Астана - образец чистоты 
и порядка» состоялась викторина среди 
школьников.

Ребятам об экологии

«Таза Қазақстан - экологиялық 
мәдениет» назвали ее организаторы.

В ходе мероприятия библиоте-
кари представили тематическую 
подборку литературы по экологии 
и охране окружающей среды. 
Дети познакомились с изданиями, 
раскрывающими актуальные эко-
логические проблемы, способы их 
решения и значение экологической 
культуры в современном мире. 
После книжного обзора учащиеся 
приняли участие в викторине, в 
которой проверили свои знания 
о природоохранных инициативах 
Казахстана.

Интерактивный формат работы 
позволил сделать мероприятие 
не только познавательным, но и 
увлекательным.

 Напомним, с начала 2025 года 
информационные уголки «Таза 
Қазақстан» появились во мно-
гих библиотеках Астаны. Здесь 
представлены книги, журналы 
и информационные материалы, 
рассказывающие об экологическом 
воспитании, охране окружающей 
среды, сохранении культурных объ-

ектов. Вместе с тем в библиотеках 
проходят лекции и мастер-классы 
по экологии, организуются сов- 
местные субботники, озелене-
ние прилегающих территорий, 
уборка мусора. Все мероприятия 
направлены на повышение уров-
ня экологической грамотности 
жителей города.

Свои концерты ребята реши-
ли превратить в добрую тради- 
цию. 

Под мелодии Нургисы Тлендиева прошла теплая 
встреча учащихся деткой музыкальной школы 
№3 с ветеранами Центра активного долголетия 
района «Есиль». 

Два поколения 
объединила музыка

- Идея данной встречи состоит 
в том, чтобы сдружить два по-
коления. Музыкальная школа и 

Центр долголетия расположены по 
соседству, но ни разу не проводили 
совместные мероприятия. Стоит 
отметить, что концерт так и решили 
назвать - «Связь поколений».  Верим, 
что представителям старшего по-
коления будет приятно послушать 
юные дарования, а ветераны в свою 
очередь тоже продемонстрируют 
свои таланты, - отметила педагог 
по классу фортепиано детской 
музыкальной школы №3 им. Е. Сер- 
кебаева Алия ЕСЕКЕЕВА.

Как отмечают организаторы 
концерта, представителям золо-
того возраста очень важны такие 
встречи, так же как и школьникам, 
чтобы обрести новых слушателей 
и подарить хорошее настроение. 

Ребята на концерте исполнили 
композиции для фортепиано и 
флейты,  популярные мелодии  
песен  казахстанских композиторов 
- «Кустар әні» Нургисы Тлендиева, 
«Көзімнің қарасы» Абая и «Тау 
ішінде» С. Сейфуллина.

национальные игры. Кроме того, в 
программу входят мастер-классы 
по сборке юрт, традиционным ре-
меслам. Считаю, что это отличная 
возможность для популяризации 
казахской культуры среди моло-
дежи. Много абитуриентов приез-
жает в город ежегодно, и, думаю, 
каждый из них задается вопросом, 
куда сходить. Мне хотелось бы, 
чтобы ребята не только посещали 
кафе, рестораны и кинотеатры, но 
и духовно обогащались, знакомясь 
с национальной культурой, - рас-
сказала победительница проекта.

Аким столичного района 
«Есиль» Дарменияр КЫДЫРБЕК- 
УЛЫ сказал, что конкурс стал 
важной платформой для прояв-

В Астане подвели итоги конкурса «Лучший 
социальный бизнес-проект», организованного 
республиканской Ассоциацией частного 
дошкольного и среднего образования «Әділет» 
совместно с Общественным фондом народного 
контроля Adal при поддержке молодежного 
крыла партии Amanat. Обладательницей 
первого места - денежного приза 700 тыс. тенге 
стала студентка 2-го курса Astana IT-university 
Диана ЖУЛМУХАМБЕТОВА. 

ПРОЕКТ, СВЯЗАВШИЙ КУЛЬТУРУ И ТУРИЗМ
ления молодежных инициатив 
и талантов. 

- Сегодняшний конкурс - это не 
просто соревнование, а шанс для 
молодежи продемонстрировать свои 
способности, найти наставников 
и получить поддержку для реа-
лизации своих идей. Мы уверены, 
что участники смогут раскрыть 
свой потенциал и внести вклад в 
развитие страны, - отметил аким.

Он подчеркнул, что Глава го-
сударства объявил этот год Годом 
рабочих профессий и сегодня как 
никогда важно поддерживать 
профессиональное развитие мо-
лодежи.

Алина ИМАМБАЕВА
Фото Василия КРАСЬ

- Мой проект называется Kaz 
nomad camp. У меня шесть лет опыта 
в спортивном туризме, когда я ра-
ботала волонтером на Всемирных 
играх кочевников, меня вдохновила 
эта идея. Предложила реализовать 

развлекательную программу в 
этностиле. Она включает в себя 
выездную программу, где прово-
дятся различные мастер-классы, 
например, по приготовлению 
баурсаков, бешбармака, а также 



www.vechastana.kz

8
 №19 (4781) 18/02/2025 Вторник

в е ч е р н я я  а с т а н а

СПОРТ

Выходит по вторникам, четвергам и субботам. 

Тираж 5 100 экземпляров, 
еженедельный тираж - 15 300.

Заказ № 19.
Подписано в печать 17.02.2025 года.

Газета отпечатана в ТОО «Медиа-холдинг «ERNUR». 
Адрес: г. Астана, ул. Сілеті, д. 30.

Мнение авторов публикаций может не совпадать с мнением редакции

Адрес редакции: 
010000, г. Астана, 
ул. Достык, 13, ЖК «Нурсая-2». 

Отдел рекламы: 
тел. 8-778-240-35-10.

E-mail: va-reklama@mail.ru

Главный редактор -
Лариса УВАЛИЕВА

Заместитель главного редактора -
Шолпан АКБАЛАЕВА

Ответственность за содержание рекламы 
и объявлений несут рекламодатели. 

При перепечатке ссылка 
на «Вечернюю Астану» обязательна.

www.vechastana.kz

Регистрационное 
свидетельство № 16290-Г 
от 11.01.2017 г. выдано 
Министерс т вом информации 
и коммуникаций  
Республики Казахстан.
Собственник: 
ТОО «Elorda Aqparat».

Директор -
Олжас 
СЫДЫҚБЕК

ХАРБИНСКИЙ КВАРТЕТ 
Азиатские игры-2025 завершились в Харбине. Сборная Казахстана 
заняла в общекомандном зачете четвертое место. 

В лидерах предсказуемо сборная 
КНР, завоевавшая на домашней Азиа-
де 85 медалей, 32 из которых золотые. 
Дальше с приличным отставанием ко-
манда Южной Кореи, у которой «всего» 
45 наград, в том числе 16 высшей пробы. 
Тройку сильнейших замыкают японцы 
с 37 медалями, включая 10 золотых. 
Сборная Казахстана вошла в квартет 
сильнейших: в ее активе 20 медалей, в 
том числе 4 золотые, 9 серебряных и 7 
бронзовых. Много это или мало, смотря 
как судить. В Саппоро-2017 казахстан-
цы завоевали куда больше - 32 награды: 
9 золотых, 11 серебряных и 12 бронзо-
вых. С другой стороны, соперничать с 
тремя самыми могучими «драконами» 
Желтого континента проблематично. 
А наши ближайшие соперники - коман-
ды Филиппин и Узбекистана, в общеко-
мандном зачете разделившие пятое и 
шестое места, заработали всего по одной 
золотой медали на брата. 

В отличие от клубных дел КХЛ в 
хоккее на уровне Азиады все в порядке. 
Мужская ледовая дружина Казахстана, 
в которой рулят столичные барысовцы, 
без особых проблем защитила свой чем-
пионский титул, причем в третий раз 
подряд. А женская команда улучшила 
позиции, взяв серебро, в то время как в 
Саппоро была только бронза. 

Хоккеистов мужской и женской 
сборной Казахстана торжественно 
встретили в Астане. 

С биатлоном на Азиаде-2017 было 
получше, но и в Харбине свое золото 
усилиями Владислава Киреева казах-
станцы взяли, добавив к нему серебро 
Вадима Куралеса, а также мужской 
сборной в эстафете, бронза - у женской 
команды. Свои медали - серебряного 
и бронзового достоинства - принесли 
конькобежный спорт и лыжные гонки. 

Но все-таки самыми громкими со-
бытиями стали выступления казахстан-
ских шорт-трекистов и фристайл-акро-
батов. Победа мужской команды по 
шорт-треку в эстафете - историческое 
достижение. Отрадно, что в «золотом» 
составе блеснули астанчане Абзал Ажга-
лиев, Адиль Галиахметов, Айбек Насен 
плюс серебряные медали в смешанной 
и женской эстафете.

Также отрадно то, что шорт-трекисты 
не спешат почивать на лаврах. Уехав пря-
мо с Азиады на очередной этап мирового 
тура в Милан, мужская сборная РК успе-
ла отметиться и там, завоевав бронзовую 
медаль в командной эстафете. В числе 
призеров опять есть столичный спор-
тсмен - Адиль Галиахметов. 

Фристайл-акробатика - спорт зре-
лищный, но до недавнего времени у 
нас нераскрученный. Думается, после 
сенсационного чемпионства Шерзода 
Хаширбаева и Романа Иванова, серебра 
в соревнованиях смешанных команд, 
бронзы Аяны Жолдас и женской коман-
ды интерес к этой зимней дисциплине у 
нас возрастет. 

Традиционно зрелищным остается 
фигурное катание, где есть бронза Ми-
хаила Шайдорова, также следует отме-
тить четвертое место Софьи Самодел-
киной. 

Понятно, что «медальные» виды 
спорта всегда на первом плане. Но не 
следует забывать и те дисциплины, 
где спортсменам не удалось подняться 
на пьедестал почета, однако заметно-
го прогресса они достигли. В Харбине 
такой дисциплиной стал керлинг, где 
женская команда Казахстана останови-
лась в шаге от медали. 

В общем, повод для оптимизма есть. 
Впрочем, «гамбургским счетом» для на-
шего спорта станут зимние Олимпий-
ские игры в Милане в 2026 году. А бли-
жайшая Азида запланирована на 2029 
год, примечательно, что она впервые 
пройдет в Саудовской Аравии, обустро-
ившей в своей горно-пустынной мест-
ности лыжный курорт «Троджена». 

Фото с сайтов gov.kz, olympic.kz

ВМЕСТО ЗАПЛЫВА - ЛЫЖНАЯ ГОНКА
В Астане определились чемпионы в зимнем 
триатлоне.

В прошедшее воскресенье в 
столичном триатлон-парке прош-
ли индивидуальные и эстафетные 
соревнования по зимнему триат-
лону. Правила те же, что и летом, 
только бег и велогонка проходят 
по снегу, а вместо заплыва - лыж-
ная гонка.

Дистанция зимнего триатлона 
состояла из трех этапов: бег на 2,5 
километра, велогонка (3 км) и лыж-
ный этап на 2,5 км. В нем приняли 
участие все желающие от 18 лет и 
старше, в общей сложности около 
100 человек - как профессиональ-
ные спортсмены, так и любители. 
Главное условие - не иметь противо-
показаний по здоровью. В целом 
на прохождение всех трех этапов 
маршрута спортсменам потребова-
лось около часа.

- Несмотря на сложность, уча-
ствовали не только профессиона-
лы, но и любители. Для каждого это 
был шанс получить новые эмоции. 
В этом вся прелесть мультигонки. 
Тот, кто хорошо бежит, может плохо 
пройти лыжный этап, а на велоэта-
пе взять преимущество, - отметил 
Жанат КОЖАХМЕТОВ, генераль-

ный секретарь Федерации триатло-
на Астаны.

Целю соревнований являлись 
развитие триатлона, велоспорта, 
легкой атлетики и лыжного спорта 
среди любителей, пропаганда здо-
рового образа жизни и привлечение 
широких слоев населения к заняти-
ям спортом.

В индивидуальных соревнова-
ниях в категории 18-29 лет среди 
мужчин первым финишировал 
Владислав Малыков, среди женщин 
- Виктория Ширяева. В возрастной 
категории 30-39 лет победила Ли-
лия Бадртдинова, среди мужчин 
- Дмитрий Адамович. Победителем 
зимнего триатлона в категории 40-
49 лет среди мужчин стал лыжник 
Ерлан Тайтлеуов, среди женщин 
- Анна Лебедева. В категории 50-
59 лет среди мужчин первым стал 
Каиргельды Мурсалимов, среди 
женщин - Татьяна Прилукова. В ка-
тегории 60+ среди мужчин первым 
финишировал Бакыт Мурзагель-

дин, среди женщин - Валентина Ти-
товская.

В эстафете первое место заняли 
М. Тоханова, Р. Джердентапканов, 
М. Бекмагамбетов.

Каждый участник на финише 
был награжден памятной медалью.

Мероприятие прошло при под-
держке акимата столицы, городско-
го Управления физической культу-
ры и спорта и Федерации триатлона 
Астаны.

Отметим, что данное соревнова-
ние стало первым стартом 2025 года, 
который входит в годовой рейтинг. 
Зимний триатлон федерация прово-
дит с 2018 года.


